



## Medicina Humana

Nombre del alumno: Luz Angeles Jiménez  
Chamec

Nombre del profesor: LCP. Diego Alexis  
Esponda Domínguez

Nombre del trabajo: Ensayo fuentes  
financieras

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Taller del Emprendimiento

Grado y grupo: 7° B

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de Septiembre de 2023.

# FUENTES DE FINANCIAMIENTO

## Introducción

La empresa necesita recursos financieros con los que poder financiar las inversiones necesarias para la realización de su actividad productiva, así como para hacer frente al pago de los gastos corrientes originados por la misma.

Siguiendo los términos utilizados en el balance agruparemos las fuentes de financiación de la empresa en:

- Recursos propios (fuentes de financiación propia)
- Recursos ajenos a medio y largo plazo (fuentes de financiación ajena).
- Recursos ajenos a corto plazo (fuentes de financiación ajena).

## Desarrollo

### Recursos propios o financiación propia

Por recursos propios se identifica al capital y a las reservas y como tales aparecen en el pasivo del balance. El capital está formado por las aportaciones de los socios cuando se constituye la sociedad y las sucesivas ampliaciones que del mismo se haga. Las reservas se forman generalmente como consecuencia de la retención de beneficios, los cuales se obtienen del resultado que han proporcionado las operaciones realizadas por la empresa en el desarrollo de su actividad.

Los recursos propios son las fuentes de financiación más estables o permanentes que tiene la empresa, ya que no tienen vencimiento. Además son los que soportan un mayor riesgo, puesto que en caso de quiebra los socios son los últimos en percibir el valor que resulta de la liquidación de la empresa.

Retomando el concepto de reservas, éstas son generadas por las retenciones de beneficios. Al efectuar un análisis de los resultados hay que desglosar convenientemente esta partida, ya que toda ella no puede ser destinada a reservas.

## Financiación interna o autofinanciación

Esta integrada por aquellos recursos financieros que la empresa genera por sí misma, sin necesidad de tener que acudir al mercado financiero.

Por tanto la autofinanciación de una empresa está formada por los beneficios que se han ido reteniendo a lo largo del tiempo, los cuales se destinarán a financiar el crecimiento de la empresa y al mantenimiento de la capacidad productiva de la misma.

En consecuencia, según la función que cumplen estos fondos se distinguen de financiación interna. La formada por los beneficios que se retienen para mantener la capacidad productiva de la empresa, es la denominada autofinanciación de mantenimiento, que se halla recogido en el balance en los cuentas relativos a fondos de amortización y también en las cuentas de previsiones o provisiones, cuya finalidad es la de mantener intacta la riqueza o capital de la empresa.

## La autofinanciación por mantenimiento

### Las amortizaciones y su función financiera

Las amortizaciones son costes de producción como los materiales, la mano de obra, la energía, entre otros. Dentro del coste de producción, la parte que corresponde a las amortizaciones procede del valor que se da al desgaste que tienen los equipos industriales por su utilización en el proceso de producción.

Se denomina amortización a la imputación o asignación de la depreciación al coste de la producción industrial, y se denomina fondo de amortización a un fondo que se crea para compensar la pérdida de valor o depreciación que experimentan ciertos elementos patrimoniales.

### La autofinanciación por enriquecimiento

Esta formada por beneficios que no se reparten a los propietarios sino que se retienen en la empresa para la realización de nuevas inversiones y para que la empresa crezca. En el balance, esta partida, se halla recogida en las cuentas de reservas: legal, estatutaria, voluntaria, especiales y remanentes de ejercicios anteriores.

### Otros recursos ajenos a medio y largo plazo

#### A) Préstamos a medio y largo plazo

Los préstamos y créditos a medio y largo plazo son recursos financieros que forman

parte de los capitales permanentes de la empresa y, en consecuencia, deben financiar los activos de la misma y, además, la parte más estable del activo circulante.

### B) El leasing

El arrendamiento financiero, conocido también como leasing, es una fórmula de financiación que permite a las empresas que precisan bienes de producción la posibilidad de disponer de ellos durante un tiempo determinado, mediante el pago periódico de una cuota.

### Recursos ajenos a corto plazo

Además de los créditos a medio y largo plazo, la empresa necesita crédito a corto plazo que le permita hacer frente a las necesidades de tesorería que se producen como consecuencia de los desfases temporales entre entradas y salidas de dinero que origina el ciclo de explotación.

Los créditos a corto plazo más utilizados por las empresas son:

- La financiación de los proveedores o crédito comercial.
- Los créditos bancarios a corto plazo
- El descuento comercial
- El factoring o venta de cuentas a cobrar
- El renting.

# Conclusión

El financiamiento es una herramienta necesaria e indispensable para el fortalecimiento de las empresas, en la búsqueda y obtención de los fines y objetivos institucionales. Así como el financiamiento es importante para el desarrollo de las empresas, el exceso de financiamiento puede ser mortal. Mantener altos índices de endeudamiento puede revertir el beneficio intrínseco del financiamiento y convertir a la empresa en un ente poco productivo y con probabilidades de caer en falta de recursos por la elevada carga financiera que el exceso de financiamiento provoca.